

# Gira de CEO de Eramet junto a Macron incluye Chile: visitará La Moneda como parte de la delegación empresarial

Christel Bories, la máxima ejecutiva de la empresa que busca asociarse tanto con Enami como con Codelco, formará parte de las reuniones ampliadas de empresarios galos y chilenos, que además sostendrán un almuerzo en el palacio de gobierno. Es su segunda visita al país, pero la primera desde que negocia con empresas estatales para formalizar su ingreso al negocio del litio en Chile.

## VÍCTOR GUILLOU

La visita oficial a Chile del presidente de Francia, Emmanuel Macron, comienza este miércoles. El mandatario galo arribará la noche de este martes al país, y será recibido por el Presidente Gabriel Boric en La Moneda. Pero Macron no viene solo. Lo hace acompañado de una delegación de empresarios, entre los cuales figura la CEO de Eramet, Christel Bories.

Eramet, filial de Eramine, es una empresa en la que el Estado francés tiene una importante participación: es dueño del 27% de la propiedad. La firma, enfocada en la explotación de minerales claves para la transición energética (principalmente níquel y litio), tiene su mirada puesta en Chile hace tiempo.

De hecho, negocia con la Enami a dos bandas para asociarse en su proyecto Salares Altoandino -tanto como financista u operador, así como el proveedor tecnológico-, en una zona donde ya cuenta con 120 mil hectáreas en concesiones, las que adquirió hace un año en US\$100 millones.

Pero Eramet también está en la carrera por aliarse con Codelco en su proyecto Paloma, como se denomina la iniciativa para operar en el salar de Maricunga.

A todo lo anterior se suma que la firma gala es una de las dos firmas titulares de concesiones mineras que supera el 80% de la propiedad en alguno de los salares priorizados por el gobierno. En Agua Amarga, Eramet tiene el 100% del polígono referenciado por el gobierno, con lo que corre sola en dicho depósito para adjudicarse un Contrato Especial de Operación de Litio (CEOL) sin licitación.

Por todo eso, el viaje de Bories concita interés. La ejecutiva arribará este miércoles al país, para participar en la reunión bilateral del Presidente Boric con Macron, junto a sus respectivas delegaciones. Así, será parte de una reunión ampliada, y también del al-

muerzo que se ofrecerá en el palacio de gobierno.

Además, Bories se reunirá con los equipos de Eramet en Chile a cargo de las exploraciones y proyectos de responsabilidad social corporativa. El tema interesa en la matriz, antes de siquiera dar inicio a cualquier proyecto. Y es que buscan evitar cualquier tipo de flanco entre sus distintas alternativas para concretar su esperado ingreso al negocio del litio en Chile. Además, la visita de Bories a Chile busca promover las relaciones del más alto nivel para habilitar una relación de negocios a largo plazo en el país.

"Estamos muy ansiosos de poder desarrollar el negocio también en Chile", dijo en julio Bories a Pulso, cuando puso en marcha su planta de litio en Argentina.

## TAMBIÉN EN ARGENTINA

La gira de Christel Bories junto a Macron es parte de una agenda más amplia, e incluye a los dos países sudamericanos donde la empresa tiene activos. Entre este lunes y martes estuvo de nuevo en Salta, provincia del norte de Argentina. En julio puso en marcha su planta en Centenario Ratonos, por lo que los equipos de trabajo y la administración de Eramet, así como con autoridades regionales salteñas, visitaron la planta para supervisar los avances para su primera producción.

Y es que hace menos de un mes, la francesa recuperó el control de la propiedad en Centenario Ratonos, tras acordar la compra de la participación que tenía su socia Tsingshan, en US\$699 millones. Eramet tenía previsto obtener su primera producción de litio para este mes, pero hasta el momento no ha comunicado el logro de dicho objetivo. En esa línea, el jueves la CEO de Eramet volverá a Argentina, donde sostendrá reuniones con autoridades en Buenos Aires. ●